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 München, 13.01.2021 

 
Anfrage: 
Baumschutz in München I –  
Wie steht es um den Schutz unserer Stadt-Bäume?  
Ein einzelner Baum hat so viele Bewohner wie eine kleine bis mittelgroße Stadt Einwohner 
hat. Ohne dieses „Stadt-in-Stadt-System“ wäre München grauer, heißer, lauter und 
staubiger. Neben den vielen positiven Umwelt- und Klimaauswirkungen haben Bäume 
zusätzlich einen nicht zu unterschätzenden ökonomischen und sozialen Nutzen. Sie dienen 
als temporärer Wasserspeicher, entlasten die Kanalisation und erhöhen die Wohnqualität. 

Ist ein Baum erst einmal gefällt, dauert es Jahrzehnte bis eine Neupflanzung die gleichen 
positiven Auswirkungen erreichen kann.  

Trotzdem werden in München derzeit eine Reihe nicht zwingend nötiger Baumfällungen 
genehmigt und durchgeführt. Beispielsweise müssen in den nächsten Wochen nur wegen 
einer provisorischen Fahrspur 14 Bäume weichen, weil keine alternativen Fahr-Umleitungen 
für die Dauer der Bauphase geprüft wurden. Weitere absurde Baumfällpläne findet man im 
Prinz-Eugen-Park, am Würmkanal oder in typischen Münchner Innenhöfen.  

Darum bitten wir den Oberbürgermeister um die Beantwortung folgender Fragen: 

1. Wie viele Bäume werden jährlich in München gefällt? 
2. Wie ist die Entwicklung der Anzahl der Baumfällungen innerhalb der letzten 10 

Jahre? 
3. Wie viele Baumfällgenehmigungen gab es im 2. Halbjahr 2021 im Vergleich zum 2. 

Halbjahr 2019 und 2018? 
4. Wer hat die Anträge gestellt? (Bauträger, Referate, Gesellschaften,…) 
5. Wieviel Prozent der Baumfällanträge wurden in den letzten 10 Jahren jeweils 

bewilligt? 
6. Welche Maßnahmen wurden ergriffen, um Baumfällungen zu verhindern? 
7. Welche Maßnahmen werden ergriffen, um Stadtbäume z.B. als Alleen an neuen 

Standorten anzupflanzen?  
8. Wie ist der Stand der Aufforstungspläne (0,5 Mio Bäume für München) des 

Kommunalreferats? 
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